

**VII CONGRESO NACIONAL DE NUTRICIÓN CLÍNICA Y
METABOLISMO
Holguín, 8 – 10 de Julio del 2013**

Discurso de clausura

Texto del discurso pronunciado por el Dr. Alberto Rubén Piriz Assa, Doctor en Ciencias, Presidente del Capítulo Holguín de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo, y Presidente del Comité Organizador, en ocasión de la clausura del VII Congreso Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo.

Estimados profesores:

Dr. Aldo Álvarez Rodríguez, Presidente de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo.

Dr. Ademar Agüero Uliver, Director Provincial de Salud.

Dra. Katia Ochoa Aguilera, Rectora de la Universidad de Ciencias Médicas de Holguín.

Distinguidos delegados e invitados:

Los eventos auspiciados por la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo se han convertido en un importante suceso donde se reúnen múltiples especialidades del campo de las Ciencias médicas para de conjunto divulgar los resultados y experiencias obtenidas por nuestras especialidades con el fin de brindar una asistencia a nuestros enfermos que permitan resultados óptimos.

El VII Congreso de Nutrición Clínica y Metabolismo se fundamentó en consolidar las acciones multidisciplinarias para abordar la problemática de la nutrición en diferentes situaciones, proponiéndose lograr una mejor atención de este importante parámetro terapéutico.

En el marco del mismo se impartieron 3 cursos precongreso, y 22 conferencias magistrales; se desarrollaron 13 mesas redondas, 1 taller y 2 simposios con temas de interés y actualidad científica y técnica sobre esta temática. Además, fueron defendidas 88 investigaciones en la modalidad de póster digital.

El evento contó con la presencia 166 delegados y 40 invitados.

Las temáticas fundamentales estuvieron relacionadas con la atención a los pacientes en las áreas intensivas; los pacientes infanto-juveniles graves y críticos; los pacientes trasplantados; la malnutrición en el niño, el adulto y la gestante; los pacientes con resección intestinal; y los pacientes con enfermedades crónicas; así como el desarrollo de investigaciones multicéntricas, las nuevas tecnologías y la medicina naturalista, y la formación y capacitación de los recursos humanos.

Quedan espacios por profundizar en el campo de las investigaciones, como lo son el paciente geriátrico y los pacientes con muerte encefálica que son considerados como candidatos a la donación de órganos, entre otros.

De esta forma cumplimos nuestro propósito.

Se desarrolló un Congreso a la altura de nuestros profesionales cubanos, con las exigencias de nuestro Sistema de Salud.

Por primera vez la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo, a propuesta del Capítulo holguinero, decidió hacer un reconocimiento como “Miembros de Honor” de esta Sociedad en el marco de las actividades del evento, para lo cual se hizo un proceso de selección a través de todos los capítulos de las diferentes provincias.

Se ha decidido finalmente conceder la condición de Miembros de Honor de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo a los profesores Dra. en Ciencias Pura Concepción Avilés Cruz, Dr. Aldo Álvarez Rodríguez, Dr. Sergio Santana Porbén, Dr. Lázaro Alfonso Novo, Dr. Charles Hall Smith, Dra. Irene Caridad Pastrana Román, y Dr. Jesús Barreto Penié.

El Comité científico del evento ha decidido hacer un reconocimiento al trabajo “Atención preconcepcional y durante el embarazo de una paciente fenilcetonúrica en Cuba”, de las autoras Dra. Edalina Rodríguez Hernández y Dra Dairis Falcón.

Felicidades a todos, y gracias por el ejemplo y la entrega

Dr. Alberto Rubén Piriz Assa.

Doctor en Ciencias.

Presidente del Capítulo Holguín de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo.

Presidente del Comité Organizador del VII Congreso Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo.

Holguín.

Holguín.